



## Magistrado propone ordenar a la Cámara de Diputados que garantice paridad de género en la Permanente

El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, dio a conocer su proyecto de resolución en el que propone ordenar a la Cámara de Diputados que emita las normas que garanticen la paridad de género en la Comisión Permanente a partir de su próxima integración.

El juzgador considera que le asiste la razón a la diputada federal del PRD Elizabeth Pérez, quien impugnó la actual integración de la Permanente, la cual está conformada por 15 hombres y cuatro mujeres, lo que vulnera el principio de paridad.

De la Mata Pizaña considera infundados los agravios del presidente de la Cámara Baja, Sergio Gutiérrez Luna, quien argumentó que este juicio es no es la vía para reclamar actos propios del derecho parlamentario, además de que la “presunta violación reclamada se ha consumado de manera irreparable, porque la integración de la Comisión Permanente ha quedado debidamente conformada”.

Al respecto, en su resolución el magistrado puntualiza que el derecho a ser votado en modo alguno se agota con la jornada electoral, sino que comprende el derecho a ocupar el cargo y ejercer las funciones inherentes durante el periodo del mismo.

Agrega que la reparación constitucional de los posibles derechos vulnerados se puede realizar de diversas maneras, sin importar que ya se haya integrado la Comisión Permanente, misma que es un órgano permanente del Estado mexicano y, en consecuencia, en el futuro es dable ordenar que se cumpla el principio de paridad.

Este proyecto se discutirá en la próxima sesión de la Sala Superior del TEPJF y en caso de ser aprobado, la Cámara de Diputados deberá emitir la norma, a más tardar, un mes antes de la conclusión del próximo periodo de receso, a fin de que las diputaciones tengan pleno conocimiento de cuál será el procedimiento para garantizar la paridad y, además, para permitir, en su caso, las posibles impugnaciones a esa normativa, ante las instancias correspondientes.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/3/magistrado-propone-ordenar-la-camara-de-diputados-que-garantice-paridad-de-genero-en-la-permanente-554489.html>